

Trachtler lernten zwei Minister hautnah kennen

Bayerischer Trachtenverband tagte beim Huosigau in Bernried am Starnberger See - zehnköpfige Delegation des Bayerischen Waldgaues mitten im Geschehen - freundliche Atmosphäre in einer großen Trachtlerfamilie

In Bernried am Starnberger See tagten am Wochenende mit rund 300 Delegierten und Gästen die 22 Gauverbände des Bayerischen Trachtenverbandes. Nach vielen Berichten und Gesprächen ist die zweitägige Versammlung der Trachtler Bayerns beim Husoigau in Bernried am Starnberger See gastfreundlich zu Ende gegangen. Vertreter des Bayerischen Waldgaues waren die beiden Vorsitzenden Andreas Tax (Ruhmannsfelden), Adolf Breu (Bad Kötzting), Schriftführerin Regina Pfeffer (Arrach), Volkstanzreferent Eugen Sterl mit Frau Lisbeth (Kirchberg i. Wald), Volksmusikreferent Hermann Hupf mit Frau Ingrid (Bischofsmais), Trachtenwartin Eleonore Wittenzellner-Muhr (Teisnach), Jugendreferent Marco Peschl (Frauenau) und Bezirksjugendleiterin Andrea Hofmann (Ottenzell).

Die Anreise erfolgte per Bus zusammen mit ihren Freunden vom Dreiflüsseggau Passau und Gau Niederbayern. Eingeteilt in ihre Sachgebiete nahmen sie an den produktiven Besprechungen teil. Die Berichte aus dem Landesausschuss bezeugten die zahlreichen Tätigkeiten und Aktionen der Trachtler in Funktionsämtern. Beschlossen wurde u. a. die Anhebung des Beitragssatzes, die erfolgreichen Aktivitäten im Trachtenkulturzentrum Holzhausen und ein neuer Zuschuss-Satz für die künftigen Landestagungen.

Bayerns Finanz- und Heimatminister Dr. Markus Söder würdigte die trachtlerischen Anstrengungen gerade im ländlichen Raum in einer globalisierten Welt und die spür- und sichtbaren Erfolge im Ehrenamt. „Wir brauchen ein Bekenntnis, das uns unterscheidet. Bayern ist mehr als ein geografischer Begriff, Bayern ist Lebensgefühl.“ In seiner Funktion als Finanzminister sagte er zu, den Zuschuss für die Jugendarbeit um 100 000 Euro aufzustocken.

Schloss Höhenried am Starnberger See war nach einem Park-Spaziergang ein prunkvoller Ort für den Empfang und das folgende Kulturprogramm. Bei musikalischer Unterhaltung, Ansprachen und Tanzvorführungen der Gaujugend des Huosigau verging die Zeit wie im Fluge. Farbig und fröhlich präsentierte sich der Huosigau mit einem Heimatabend im (momentan im Ausbau befindlichen) Sommerkellers von Bernried. Dabei würdigte auch Bayerns Wirtschaftsministerin Ilse Aigner die Aktivitäten und Leistungen der Trachtler. „Gerne und mit Stolz war ich mit dem Festgewand -ebenso wie Umweltministerin Ulrike Scharf- beim Oktoberfestzug dabei. Ich habe mich inmitten der Trachtlerschar richtig wohlgefühlt“ - so die Ministerin. Weitere anerkennende Grußworte kamen von der Landtagsabgeordneten Renate Dodell sowie von Landrätin Andrea Jochner-Weiß vom Landkreis Weilheim-Schongau.

Wichtiger Bestandteil des Tagungsprogrammes war ein feierlicher Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Martin. Ein wesentlicher Aspekt bei diesen Tagungen sind aber auch die zahlreichen persönlichen Gespräche außerhalb des offiziellen Programms zum Austausch von Erfahrungen, fürs gegenseitige Verständnis und zur eigenen Motivation. Viele

Freundschaften und Ideen sind entstanden und man profitiert auch dauerhaft voneinander. Das gemeinsame Singen der Bayernhymne setzte den Schlusspunkt der harmonischen Wochenend-Tagung.

Zu den nächsten Terminen und Aktivitäten des Bayerischen Trachtenverbandes gehört der erste Adventmarkt mit rund 50 Hütten und Buden unter dem Motto „Handwerkliches rund um Tracht und Brauchtum“ am ersten Adventwochenende vom Freitag, 25. bis Sonntag, 27. November. Zum 100-jährigen Jubiläum der Ernennung der Hl. Maria zur Schirmherrin Bayerns feiern die Katholiken der sieben bayerischen Diözesen ihre Landespatronin mit einer Wallfahrt auf den Münchner Marienplatz. Die Feier findet unter Mitwirkung der bayerischen Trachtler am Samstag, 13. Mai 2017 in der Innenstadt Münchens statt und umfasst neben den festlichen Einzügen der Diözesen, vieler Vereine und Verbände eine Sternwallfahrt und einen gemeinsamen Gottesdienst mit den Diözesanbischöfen.

Die nächste Jahresversammlung der Trachtler-Delegierten wird am 23. und 24. September 2017 beim Gau Unterfranken in Sennfeld bei Schweinfurt sein.